

紋戰特集

戦後69年、やほり平和が一番

戦時中の雑誌から 戦争の愚かさを見る

一
報

昭和17年から19年頃の日本政府が発行していた、「写真週報」という雑誌を入手した。大分前に本紙で少し紹介したことがあるが、

憲法の解釈を変更し集団的自衛権の行使も可能にする閣議決定をした安倍政権の暴走を憂い今こそと改めてこの本を紹介する。

この本は当時では珍しく
A4版で毎週発行、内閣情報
報局が編集し内閣印刷局が
発行した国営の雑誌。戦争
の足音が近づいて来た昭和

この本は当時では珍しくA4版で毎週発行、内閣情報局が編集し内閣印刷局が発行した国営の雑誌。戦争の足音が近づいて来た昭和13年春頃創刊したようだが、手元に有るのは昭和17年2月の24号から昭和19年1月の第303号までに発行された21冊。毎号で戦意を高揚させる内容が紙面を埋めているが、終戦が近くなるとページ数も少なくなり、「贅沢は敵だ」とか食料増産のキャッチフレーズが目立つ。

裏表紙は毎号、戦費を確保するための国債や貯金の奨励で「ウレシイナ、ボクラノヨキシガタマニナル

とかる供にまで「お年玉で
弾丸切手を買いませう」と
喜くじを宣伝している。

と押しつけていく国家直分
すり込みの手法が続く。
戦後69年間、曲がりなり
にも繞いてきた、平和を否定
し、逆回転させようとすると
動きを止めなくては
ならない。段々薄れていく
あの戦争の忌まわしい事柄
を絶対に繰り返しては成ら
ない戒めとして、その生き
た教材としてこの雑誌を紹
介する。

200人を超える数だ。國保料や消費税は上がるし、年金生活者には厳しい時代だ。だからお風呂はあるし、色々な催して楽しめるささやかな憩いの場が福祉センター。▼最近施設を利用している何人かの人から質問があつた。「焼却場が移転したらお風呂は無くなるの?」確かにゴミ焼却の余熱利用で出来た施設だから、基本的にには廢止という選択だらう。しかしこの施設から年間3万人を超えるお年寄りの健康と生き甲斐が生まれている。その効果を考えれば即廃止という選択だけは絶対出せない筈であるが。

老人福祉センター